

58 - Relations Internationales - Semaine de la Solidarité Internationale et Locale - Attribution de subventions

Mme REBRAB, Conseillère Municipale Déléguée, Rapporteur : Semaine nationale d'indignation positive au service des droits humains, la Semaine de la Solidarité internationale se déroulera à Besançon du 14 au 22 novembre 2015. Elle est coordonnée par la Ville de Besançon, en partenariat au niveau régional avec le CERCOOP Franche-Comté et l'Association RéCiDev.

Il s'agit, par des actions d'éducation à la solidarité, d'éveiller la conscience des citoyens.

Cette année, le thème mis à l'honneur par Besançon fera écho à la conférence internationale COP 21, à savoir les changements climatiques et la solidarité internationale.

Pour la deuxième année, le lien entre solidarité internationale et solidarité locale sera plus particulièrement mis en exergue. Cela se traduit par un rapprochement des services de la Ville (Relations Internationales) et du CCAS (Direction des Solidarités) pour proposer une véritable «Semaine de la Solidarité internationale et locale» - Quartiers Clairs-Soleils - La Grette.

Le programme proposé aux Bisontins s'attelle à démontrer le lien entre les enjeux locaux et les enjeux internationaux (mondialisation, migration, alimentation, réchauffement climatique...).

Il offre en outre un autre regard sur l'Autre (proche comme lointain) grâce à une valorisation du travail des acteurs du Sud (intervention de producteurs du Cameroun...) et des personnes les plus vulnérables de notre société (création des ateliers du CCAS...).

Dans cette optique et sur la thématique annuelle, le programme 2015 proposera des conférences, un spectacle grand public sur le dérèglement climatique dans le monde et des expositions.

En tant que coordonnateur local de cette Semaine, la Ville apporte des moyens logistiques en termes de locaux (mise à disposition de salles), de communication (affiche et programmes, BVV etc.), ainsi qu'une aide financière aux associations pour leur participation à la Semaine.

Dans ce cadre, la Ville de Besançon est sollicitée pour soutenir les associations suivantes :

SSI 2015 - DEMANDE DE SUBVENTIONS

Nom de l'Association	Projet	Public ciblé	Partenaires	Montant total de l'action	Subvention sollicitée	Montant proposé par la VDB
Collectif de la Fête de la Diversité représenté par la Ligue des Droits de l'Homme (LDH)	Fête de la diversité pour mettre à l'honneur les cultures du monde présentes à Besançon. Programme : Repas, spectacle de danses traditionnelles, «le bal du monde». <i>Dimanche 15 nov. de 12 h à 18 h au Grand Kursaal</i>	Tout public		7 700 €	1 000 €	1 000 €
La Pépinière Culturelle Ligue de l'Enseignement Fédération du Doubs	Soirée danse le samedi 21 novembre autour de l'interculturalité et des migrations avec quatre compagnies de danse : <ul style="list-style-type: none"> - Cie. Ogou et Koch (Côte d'Ivoire, Suisse) - Cie Wolfgang (Besançon, France) - Cie Ragga Meufs (Besançon, France) - Cie Contre Temps Danse (Besançon, France) 	Tout public		5 520 €	800 €	800 €
Terre des Hommes France	Femmes au travail en Inde Cette exposition met en valeur les expériences positives et les initiatives des acteurs les plus pauvres de l'Inde du Sud. Elle montre comment l'Association FEDINA, partenaire de Terre des Hommes informe les populations marginalisées sur leurs droits, les forment à les exiger, en particulier par la syndicalisation. Du 2 au 28 novembre 2015 au salon de thé restaurant Mon Loup - 10 rue Pasteur à Besançon. Ouvert de 9 h à 19 h sauf le dimanche.	Tout public	Recidev	1 331 €	500 €	500 €
Palestine Amitié	2 expositions sur l'eau : soit d'échanges et l'eau confisquée du 16 novembre au 20 novembre inclus de 10 h à 19 h en continu Salle Battant «L'eau est un élément essentiel à la vie pour l'homme et aussi pour la nature. Avec le réchauffement de la planète, elle devient de plus en plus rare et précieuse. C'est aussi un bien commun à l'humanité toute entière et aucun pays ne peut en priver un autre. Par deux expositions, un film et une conférence avec un géographe et un député européen écologiste, nous verrons comment l'eau peut devenir une arme de domination». Projection du documentaire «L'eau de chez nous, l'eau de chez eux» de Frédéric Vigné le lundi 16 novembre de 19 h à 23 h salle Battant entrée libre suivie d'une conférence-débat menée conjointement par Jacques Fontaine, maître de conférences honoraire de géographie, membre de l'AFPS et de Pascal Durand, député européen Europe Ecologie- Les Verts sur le thème «Quand l'eau devient une arme de la politique d'annexion menée par Israël».	Tout public		1 615 €	300 €	300 €
				Total	2 600 €	2 600 €

En cas d'accord, la somme totale, soit 2 600 €, sera prélevée sur la ligne 65.048/6574. 005023 CS 00290.

Propositions

Le Conseil Municipal est invité à statuer sur l'attribution des subventions suivantes :

- 1 000 € au Collectif de la Fête de la Diversité représenté par la Ligue des Droits de l'Homme,
- 800 € à la Pépinière culturelle,
- 500 € à l'Association Terre des Hommes France,
- 300 € à l'Association Palestine-Amitié.

«**Mme Odile FAIVRE-PETITJEAN** : Je demande si l'on peut dissocier ces demandes de subventions parce que la dernière subvention concerne la projection d'un documentaire et est suivie d'une conférence débat sur un thème très politique. Donc nous ne pouvons pas voter cette subvention. S'il n'y a pas dissociation, nous voterons contre.

M. LE MAIRE : Non, il n'y aura pas de dissociation, d'accord vous votez contre.

Quels sont ceux qui votent contre donc ? 14. Pas d'abstentions ? Donc c'est adopté».

Après en avoir délibéré et sur avis favorable de la Commission n° 1 (1 contre et Mme JOLY et M. STHAL n'ont pas pris part au vote), le Conseil Municipal, à la majorité des suffrages exprimés, décide d'adopter les propositions du Rapporteur.

Mme JOLY, M. STHAL, M. FAGAUT (2) et M. DEVESA n'ont pas pris part au vote.

Rapport adopté à la majorité
Pour : 35
Contre : 14
Abstention : 0

Récépissé préfectoral du 9 novembre 2015.

